
Reforma Previsional: Gobierno
Ingresa  Indicación  Para
Distribuir  Nueva  Cotización
En 3% Al Seguro Social Y 3% A
Capitalización Individual
15/01/2024

15 de enero de 2024. El Gobierno anunció este lunes que acogió
la propuesta planteada por partidos del centro político, como
DC, Demócratas y PDG, y que presentó una indicación a la
reforma  previsional  para  modificar  la  distribución  de  la
cotización adicional de 6% que será de cargo del empleador. La
enmienda, en concreto, permitirá que tres puntos porcentuales
se  destinen  al  Seguro  Social  y  tres  a  capitalización
individual,  con  solidaridad  intrageneracional,  para  mejorar
las pensiones actuales y futuras.

La información fue entregada por los ministros del Trabajo y
Previsión Social, Jeannette Jara; de Hacienda, Mario Marcel;
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de la Secretaría General de la Presidencia, Álvaro Elizalde; y
de la Secretaría General de Gobierno, Camila Vallejo.

La ministra del Trabajo y Previsión Social, Jeannette Jara,
señaló que “por instrucción del Presidente de la República, y
en la búsqueda de un acuerdo que pueda hacer realidad esta
sentida demanda que es mejorar las pensiones, hemos acogido la
indicación que nos ha presentado un sector importante del
centro  político  de  nuestro  país,  que  se  representa  en
distintas bancadas y en distintos parlamentarios, a fin de
introducir una indicación legislativa en la cual se distribuya
el 6% de la cotización del empleador con la siguiente lógica:
un 3% va a ir a capitalización individual, con solidaridad
intrageneracional, y el otro 3% va a ir al Seguro Social, con
lo cual se va a permitir que se pague la garantía de 1 UF por
cada 10 años cotizados”. Agregó que “esperamos que más fuerzas
políticas se sumen a este acuerdo en construcción”.

Respecto a las razones que llevaron al Ejecutivo a modificar
la distribución del 6%, el ministro de Hacienda, Mario Marcel,
explicó  que  “en  el  caso  particular  de  esta  composición
tres/tres, lo que es fundamental y que justifica o permite que
el  Ejecutivo  también  forme  parte  de  este  acuerdo  es  el
objetivo de buscar mejorar las jubilaciones de los actuales
pensionados. No podemos dejar de mencionarlo cada vez que se
hace esta discusión, porque, en fin, algunos hacen cálculos de
qué pasaría con las pensiones futuras con cotizaciones del 6%
a cuenta individuales. Pero todo eso es futuro de largo plazo.
Lo que al Ejecutivo le ha importado desde un comienzo es
mejorar las pensiones futuras y las actuales, y para eso es
fundamental que exista este componente de Seguro Social».

Los parlamentarios que apoyarán esta indicación, que ya fue
ingresada a la Cámara de Diputados, son los diputados Alberto
Undurraga (DC), Eric Aedo (DC), Karen Medina (PDG), Rubén
Oyarzo  (PDG),  Miguel  Ángel  Calisto  (independiente),  Víctor
Pino (independiente), Yovana Ahumada (independiente) y Joanna
Pérez (Demócratas).



Cabe recordar que la reforma previsional fue presentada en
noviembre  de  2022  por  el  Presidente  Gabriel  Boric  y  fue
aprobada en su idea de legislar en la Comisión de Trabajo y
Seguridad de la Cámara de Diputados y Diputadas en enero de
2023.  Originalmente,  el  proyecto  planteó  que  el  6%  de  la
cotización  adicional  se  destinara  en  su  totalidad  a  la
creación  del  Seguro  Social,  para  mejorar  las  actuales  y
futuras pensiones, a través de una garantía de 0,1 UF de
pensión por año cotizado; compensación a las mujeres por mayor
expectativa de vida; y complementos por labores de cuidados,
entre otros beneficios.

Tras mesas de diálogo político y técnico, el Gobierno ingresó
en  diciembre  pasado  indicaciones  a  la  iniciativa,  que
modificaron la distribución de la cotización adicional: 1%
para financiar Sala Cuna y compensar por mayores expectativas
a las mujeres; 2% a capitalización individual; y 3% a la
creación del Seguro Social para entregar una garantía de 0,1
UF por año cotizado. En adelante, la comisión de Trabajo de la
Cámara ha avanzado con la tramitación del proyecto, aprobando,
por ejemplo, la eliminación de las AFP y la reorganización de
la industria previsional, entre otros aspectos.

Karatecas  Puertomontinas  De
Pretemporada En Brasil
15/01/2024
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Invitadas por la rama deportiva del colegio capitalino Boston
College.

El Sensei Osvaldo Venegas extendió la invitación para las
deportistas Dafne Oyarzo (17), Martina Soto (15), y Maite
Donoso (14), representantes de la Escuela de Karate Kenshokan
Puerto Montt, a fin de integrar la delegación nacional que se
prepara para los numerosos eventos deportivos del presente
año, teniendo en vista que las mencionadas en el último zonal
sur accedieron al pódium ocupando los primeros lugares, y que
se aprestan en competir en el venidero Campeonato Nacional
Federado, en las categorías kumite damas junior y cadetes,
buscando la clasificación para competir en el Sudamericano y
Panamericano respectivamente.















MARTINA SOTO dijo: » En el zonal sur obtuve el primer lugar de
mí categoría, lo que me permitió acceder a los lugares de
vanguardia en el ranking nacional, y ahora voy a luchar por
ser campeona nacional”.

El training camp se desarrolla en Florianópolis y Curitiba, en
donde nuestras representantes han tenido la oportunidad de



entrenar con destacados seleccionados cariocas en el dojo Team
Maciel,  debiendo  cumplir  un  estricto  plan  de  preparación
física, como asimismo de táctica y de técnica, bajo la atenta
mirada de un grupo de profesionales del tatami.

Maite Donoso, dijo: » Es primera vez que participo en un
training  camp  internacional.  Ha  sido  una  experiencia  muy
provechosa, y agradezco a mis padres y a mi Sensei Venegas por
todo el apoyo «

El régimen de convivencia tiene características de internado,
con tres rutinas de entrenamientos diarios, comenzando las
actividades a las 06.00 am, participando en «topes», y en
eventos estaduales.

La próxima semana regresan nuestras «embajadoras», quien lo
harán  con  sus  maletas  llenas  de  nuevos  aprendizajes,
experiencias, y de haber interactuado con jóvenes de otras
latitudes,  con  el  propósito  de  acceder  al  pódium  en
representación  de  nuestra  región  en  Futuros  eventos.

Startup De Osorno Desarrolla
Revolucionario  Yoghurt  En
Base  A  Psicobióticos  Para
Mejorar La Salud Mental
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Desde Osorno, surge una prometedora startup que está dejando
huella  en  la  industria  de  la  biotecnología  alimentaria.
SystemBiotech, fundada hace apenas un año y medio, está a
punto de lanzar un producto innovador: un yoghurt suplementado
con psicobióticos, diseñado para mejorar la salud mental.

En entrevista con Eduardo Contreras, CEO de SystemBiotech, se
destacó la importancia de esta iniciativa. El equipo de tres
personas, respaldado por su experiencia en biotecnología y
microbiología, se embarcó en un proyecto pionero para abordar
los  desafíos  de  la  salud  mental  a  través  de  alimentos
funcionales.  «Estamos  apostando  a  un  amplio  espectro  de
bacterias  psicobióticas,  incluyendo  aquellas  que  liberan
dopamina y serotonina. Nuestra creencia es que abordar los
trastornos de salud mental a través de alimentos funcionales,
como nuestro yoghurt, es una contribución significativa a la
salud humana», afirmó el CEO de SystemBiotech.

Eduardo Contreras, CEO de SystemBiotech

Contreras reveló que su empresa ha recibido un apoyo crucial
de COWO Incubadora Corfo Los Lagos, entidad que ha desempeñado



un papel vital en el desarrollo y perfeccionamiento del modelo
de negocio y la propuesta del producto. 

Este  respaldo  demuestra  la  relevancia  de  las  startups
regionales y su capacidad para innovar con el respaldo de
programas como los proporcionados por CORFO, así lo afirmó el
Director  Regional  de  Corfo  Los  Lagos,  Gabriel  Pérez,
destacando la creación de startups que están impactando en la
industria alimentaria a nivel regional y nacional “como Corfo
estamos apoyando la creación de empresas de base científico
tecnológico a través de incubadoras en todo Chile y Los Lagos
no es la excepción. Este tipo de empresas permiten capturar y
crear  valor  en  base  al  conocimiento  aplicado  a  sectores
productivos tradicionales. Es por esto que la región de Los
Lagos tiene un gran potencial y en COWO Incubadora lo saben,
por lo que esperamos se constituyan como un actor relevante en
la  revolución  del  mercado  alimentario  a  través  de  nuevos
productos que impacten positivamente en el bienestar de la
población”.

Director Regional de Corfo Los Lagos, Gabriel Pérez

La  propuesta  de  SystemBiotech  se  centra  en  psicobióticos,
bacterias probióticas que impactan directamente en la salud
mental. El yoghurt, que se espera lanzar en aproximadamente un
mes  y  medio,  contiene  bacterias  que  liberan  GABA,  un
neurotransmisor  conocido  por  sus  efectos  positivos  en  la
reducción del estrés y la ansiedad.

Alejandro  Velasquez,  director  de  COWO  Incubadora  Corfo,
sostuvo que “SystemBiotech es una empresa que nace en el sur
de Chile que busca impactar en la industria de la alimentación
funcional, gracias al apoyo de Corfo y nuestra incubadora,
reafirma la capacidad que tienen las y los innovadores de
regiones para crear soluciones a problemáticas que afectan a
un  gran  número  de  personas,  como  es  la  salud  mental



participando en sectores de relevancia global como son las
foodtechs”

Alejandro Velasquez, director de COWO Incubadora Corfo,

El enfoque único de SystemBiotech en la conexión entre el
intestino  y  el  cerebro  destaca  la  relevancia  de  la
investigación  científica  en  la  creación  de  alimentos
funcionales. Esta startup no solo es líder en Chile, sino que
también destaca a nivel global, al centrarse exclusivamente en
productos que aborden la salud mental.

Con  el  respaldo  de  CORFO  Los  Lagos  y  Cowo  Incubadora,
SystemBiotech ha logrado avanzar rápidamente en el desarrollo
de su producto y modelo de negocio. El lanzamiento del yoghurt
suplementado  con  psicobióticos,  representa  un  hito  en  la
oferta de soluciones innovadoras desde regiones, destacando el
potencial de las startups más allá de los centros urbanos
tradicionales.

Ministro  De  Economía  Visita
Chiloé Y Establece Agenda De
Trabajo Para El Bicentenario
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El Ministro De Economía, Fomento Y Turismo, Nicolás Grau,
visitó la región de Los Lagos, con el fin de realizar un
despliegue  territorial  en  el  archipiélago  de  Chiloé.  El
objetivo de su arribo se centró en conocer las diferentes
iniciativas  que  se  están  realizando  en  la  zona,  así  como
también dar cuenta de los desafíos económicos propios del
territorio.

La primera parada se realizó en la comuna de Puqueldón, donde
se  reunió  con  la  Asociación  de  Municipios  de  Chiloé  para
coordinar las gestiones de la conmemoración del Bicentenario
del archipiélago. En la instancia participaron los ediles de
las comunas de Ancud, Quemchi, Dalcahue, Quinchao, Curaco de
Vélez,  ,Chonchi,  Puqueldón,  Queilén  y  Quellón.  También
estuvieron presentes autoridades regionales, como el delegado
presidencial de Los Lagos, Marcelo Malagueño y el seremi de
Economía, Luis Cárdenas, así como también una comitiva de
subsecretarías  y  servicios  dependientes  de  la  cartera  de
Economía, donde se encontraban la subsecretaria de Turismo,
Verónica  Pardo,  la  gerenta  general  de  Sercotec,  Cecilia
Schröder, la directora de Sernapesca, María Soledad Tapia y el
director nacional de Indespa, Leonardo Llanos.



Tras  el  encuentro,  el  secretario  de  Estado  destacó  la
organización de la conmemoración estableciendo los pasos a
seguir por parte de la cartera. “Esta reunión ha tenido dos
particularidades  que  me  parece  importante  resaltar.  La
primera, que han participado la gran mayoría de los alcaldes
de Chiloé, y eso nos ha permitido a el equipo de Economía
poder escuchar cuáles son las urgencias que tiene sobre todo
en  materia  productiva  esta  provincia.  Y  por  otro  lado  ha
tenido la particularidad de que, como Ministerio de Economía,
hemos venido con todos los sectores, todas las instituciones
relevantes asociadas. Es decir, expresando toda la capacidad
de articulación que debe tener el Estado, es el que se ha
presentado para escuchar las posturas de los alcaldes, y así
empezar a construir un camino para que podamos celebrar estos
200  años  con  una  mejor  situación  económica  para  Chiloé”,
explicó el ministro de Economía, Nicolás Grau.


